

Generación de empleo, una preocupación de todos los sectores

La socialización del estudio sobre el empleo en el sector palmero reveló el interés sobre el tema porque el productor quiere quedarse en el campo pero necesita las herramientas para ello.

En momentos en que el país celebra la reducción del desempleo a un dígito, al llegar alrededor de 9% en octubre, las inquietudes sobre la generación de mano de obra en las labores del sector agropecuario también se convierten en una preocupación constante de la comunidad y las autoridades.

Así quedó evidenciado en la reunión celebrada en Villavicencio para socializar el estudio “Caracterización del empleo en el sector palmicultor colombiano”, realizado por Fedesarrollo, y que continuará presentándose en las diferentes zonas palmeras del país para que todos tengan acceso a sus resultados.

En el caso concreto de la capital del Meta, uno de los aspectos que, a juicio del investigador de Fedesarrollo y líder del estudio, Mauricio Olivera, más llamó la atención fue la participación de un público muy diverso ya que se hicieron presentes productores, representantes de plantas extractoras, sector gobierno, gremios, academia e iglesia, lo que permitió que no hubiera sesgos.

Además, por haberse realizado en un momento de coyuntura política, por cuanto no habían pasado las elecciones de alcaldes y gobernadores, el evento fue muy importante ya que muchas veces el tema electoral tiene un componente de empleo. Sin embargo, aunque en las agendas públicas está la generación de puestos de trabajo, no se tiene claridad sobre cómo hacerlo, no existe una política laboral clara en las regiones y el evento sirvió para dar luces al respecto.

Por su parte, el Director de la Unidad de Extensión de Fedepalma, Álvaro Campo Cabal, resaltó el interés que despertó entre los jóvenes asistentes la posibilidad que tienen de continuar en el campo y trabajar en el sector palmero.



El investigador de Fedesarrollo Mauricio Olivera destaca que trabajar en el sector palmicultor aumenta en 20% el nivel salarial comparado con otros sectores.
Foto: Claudia Muñoz-Rocha

Indicó que entre las inquietudes de los participantes estuvo referida la oferta que Fedepalma ha venido apoyando para que tres universidades, en diferentes partes del país, siendo una de ellas la Zona Oriental, hagan de los programas Técnico profesional en el cultivo de la palma y Tecnología en gestión de plantaciones palmeras.

EN LA VARIEDAD ESTÁ EL ÉXITO

8 variedades para ambiente diversos	3 nuevas variedades de compactas	Nuevos clones de material compacto
--	---	---

ASD Costa Rica. Representante en Colombia: REBIOTEC Ltda, Calle 94 No. 11A - 76, Oficina 103 A. El Chico. Bogotá. Tel: 6113238. E-mail: rebiotec.ltda@gmail.com



De acuerdo con el estudio publicado por Fedesarrollo, pertenecer al sector palmero incrementa en 60.8% la probabilidad de contar con salud, pensiones y riesgos.
Foto: Claudia Muñoz-Rocha

Los participantes querían tener mayor claridad sobre la perspectiva real de empleo que los muchachos tendrían una vez culminaran sus estudios, lo que dio pie para explicar que la estructura curricular de esos dos programas visualiza dos salidas laborales, por un lado la opción del empleo, que está ligada a las posibilidades de renovación del recurso humano del sector y que por razones naturales de movilidad laboral o por retiro, dan paso a las nuevas generaciones. Por otro lado, están las oportunidades generadas por el crecimiento del cultivo de la palma en todo el país.

Recordó Campo Cabal que por cada 10 hectáreas se requiere un trabajador, por cada 20 trabajadores se precisa un cabo o capataz que coordine esa labor, y por cada cuatro o cinco capataces, se necesita un supervisor que debe ser una persona de un nivel tecnológico que conozca las funciones.

En el caso de la palma, la dinámica de crecimiento ha generado la necesidad de recurso humano calificado, si es a nivel de trabajador una opción es por la vía del Sena; si es técnico profesional, la posibilidad es con este tipo de ofertas que se han construido y apoyado con las universidades que son las que tienen la competencia jurídica y la capacidad institucional de ofrecer estos programas.

La otra ruta de perfil profesional con la cual estos programas se han elaborado es con énfasis en el emprendimiento, de modo que los egresados, tengan las competencias para organizar o coordinar asociaciones o grupos que decidan desarrollar plantaciones de palma.

También se preguntó por la motivación real de muchos jóvenes para permanecer en el campo y en este sentido hay una dinámica de traslape de las poblaciones rurales a las urbanas muy fuerte. Allí es clave la infraestructura social de las zonas, la conectividad, la incorporación a la modernidad, para que los jóvenes accedan a las herramientas de informática con la inmediatez requerida. Se precisa que estas ofertas también estén pensadas para que puedan ser colocadas, en sus componentes teóricos, vía plataformas virtuales.

Entre tanto, Francisco Barreto, palmicultor de la zona, afirmó que la presentación causó impacto por la seguridad con que se dieron los datos, la seriedad y la rigurosidad de la información.

Sostuvo que el estudio es práctico aunque no muy innovador pero se afirmó lo que se pensaba y es que los trabajadores en el sector de la palma de aceite están por encima de otros sectores en contratación de personal.

Además, el trabajo sirve para refutar a los voceros del sindicalismo que objetan lo que se hace en el sector y que se presenta en los Llanos por lo que resulta una acción coyuntural importante. La parte social también fue destacada porque un alto porcentaje de personal cuenta con seguridad social y se observan las normas de ley.

Entre cultivos surge la música

La agrupación musical Aires del Catatumbo conformada por William Alberto Ramírez Valero, Jesús María Mendoza Parada, José Joaquín Bermúdez Sierra y Pedro Rincón Bermúdez, presentó su trabajo musical "Huellas para el recuerdo", motivados por el amor a su región y al folclor.

El objetivo de Aires del Catatumbo es llegar a los corazones de los amantes de la música y a todos los colombianos por medio de sus melodías. Este proyecto contó con el aporte y apoyo de la Asociación Gremial de Productores de Palma Africana de Campo Dos (Asogpados) y pretende ser reconocido por sus arreglos músico-vocales.

